



FORCE DE DEFENSE NATIONALE
DU BURUNDI

ETAT MAJOR GENERAL

**COMMUNIQUE DE LA FDNB PORTANT SUR LES FAUSSES ALLEGATIONS
CONTRE LES MILITAIRES BURUNDAIS DE LA MINUSCA**

1. De fausses allégations faisant état d'exploitation et abus sexuels qui auraient été commis par des militaires burundais de la MINUSCA à KAGA BANDORO et à BRIA ont été publiées en date du 16 octobre 2024 sur le site web « *The New Humanitarian* » et du journal « *Le Monde* ».
2. Nous notons avec regret que ces allégations évoquées reposent principalement sur des témoignages présumés de victimes qui, pour diverses raisons, mentionnent des contingents qui n'ont jamais été déployés dans des localités où les cas présumés auraient eu lieu.
3. La Force de Défense Nationale du Burundi (FDNB saisit cette occasion pour démentir fermement toutes ces allégations dénuées de toute vérité :
 - Concernant le cas de **Louna**, qui, dans ces articles, déclare avoir été victime avec sa sœur d'un viol collectif en 2022 par six soldats burundais de paix qui seraient dans son quartier à la recherche de rebelle ; ces propos prêtent confusion de l'exactitude des faits. La FDNB précise que tout militaire burundais en mission de paix en Centrafrique (RCA) quitte sa base étant encadré et sur ordre de son Chef hiérarchique. De plus le Commandement du Contingent burundais de la MINUSCA n'autorise jamais un tel effectif (*très réduit à 6 personnes*) d'effectuer une mission en dehors de la base.
 - Pour le cas de Maryame, mère célibataire et vendeuse de légumes dans la ville de BRIA qui déclare avoir été victime d'un viol collectif par des militaires burundais de la MINUSCA en 2023 ; la FDNB affirme qu'aucun casque bleu du Contingent burundais n'a, jusqu'aujourd'hui, été déployé dans ce secteur.
4. La FDNB voudrait porter à la connaissance de l'opinion tant nationale qu'internationale que toute exploitation et tout abus sexuel sont inacceptables et le Commandement ne tolère jamais de tels actes.
5. LA FDNB réaffirme en outre son engagement de continuer à contribuer au maintien de la paix partout dans le monde en général et plus particulièrement à la stabilisation de la paix en RCA avec professionnalisme dans le strict respect des lois et des valeurs humaines.

Gaspard BARATUZA

Général de Brigade

Porte-parole de la FDNB

